

BREVE HISTORIA DE LA ASOCIACIÓN CULTURAL "CAPORALES CENTRALISTAS PUNO"

LA ASOCIACIÓN CULTURAL "CAPORALES CENTRALISTAS PUNO", FUE FUNDADA EL OCHO DE MARZO DEL AÑO MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y SEIS, TENIENDO ENTRE SUS FINES Y OBJETIVOS PRINCIPALES, LA VENERACIÓN A NUESTRA MADRE MARÍA DE LA CANDELARIA Y PARTICIPAR, EN EL CONCURSO ORGANIZADO POR LA FEDERACIÓN REGIONAL DE FOLKLORE Y CULTURA DE PUNO, EN HONOR A LA VIRGEN DE LA CANDELARIA.

LOS CAPORALES CENTRALISTAS NOS CARACTERIZAMOS POR ESTRENAR TRAJES NUEVOS CADA AÑO DE LA FESTIVIDAD, CUYA SIMBOLOGÍA, REPRESENTA LA RIQUEZA CULTURAL DE NUESTRO PAÍS, ADEMÁS DE OCUPAR A BORDADORES PERUANOS Y BANDAS TAMBIÉN PERUANAS, LO QUE DEMUESTRA NUESTRA IDENTIFICACIÓN CON LO NUESTRO.

NUESTRO PRIMER PRESIDENTE Y UNO DE LOS FUNDADORES, FUE EL SEÑOR JOSE OLIVERA(+), NUESTRA PRIMERA PARTICIPACIÓN EN CONCURSO EN LA FESTIVIDAD FUE EN EL MES DE FEBRERO DEL AÑO MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y SIETE.

DESDE ENTONCES, NOS HEMOS CONVERTIDO EN EL CONJUNTO DE CAPORALES MÁS GRANDE DEL PERÚ, CON MÁS DE MIL INTEGRANTES QUE CONFORMAN LOS SIETE BLOQUES EN LA CIUDAD DE PUNO: BLOQUE COYOTES, BLOQUE CAPORAL Y CAPORALITAS, BLOQUE COQUETOS Y COQUETAS, BLOQUE CIRROZ Y CANDELAZ, BLOQUE PUMAS Y ÑUSTAS, BLOQUE MACHOS Y SAYITAS Y BLOQUE BENDICIONES, ADEMÁS DE LOS QUE INTEGRAN LAS DOCE FILIALES NACIONALES: FILIAL LIMA, FILIAL AREQUIPA, FILIAL CUSCO, FILIAL TACNA, FILIAL HUANCAYO, FILIAL HUARAZ, FILIAL HUANCAVELICA, FILIAL ANDAHUAYLAS, FILIAL JAUJA, FILIAL PIURA, FILIAL MALA, FILIAL ILO Y NUESTRA DOS FILIALES INTERNACIONALES: FILIAL BARCELONA EN ESPAÑA Y FILIAL LA SERENA EN CHILE; QUIENES COMPROMETIDOS CON EL CONJUNTO, AÑO TRAS AÑO RINDEN VENERACIÓN A NUESTRA MADRE MARÍA EN LA FESTIVIDAD.

COMPROMISO QUE NOS HA LLEVADO A SER CAMPEONES DE SERIE EN LOS AÑOS 2003, 2009, 2010, 2012, 2014, 2016, 2017, 2018, Y 2020. SIENDO SUBCAMPEONES EN LA GENERAL EN LOS AÑOS 2006 Y 2014, Y CAMPEÓN DE CAMPEONES EN EL AÑO 2015 BAJO LA DIRECCIÓN DE LA PRESIDENCIA COLEGIADA CONFORMADA POR LOS SEÑORES JOSE GABRIEL AGUIRRE CATACORA Y GILBER JORDAN CORRALES MEJÍA.

CONVIRTIÉNDONOS LOS CAPORALES CENTRALISTAS, EN EL PRIMER CAMPEÓN DE CAMPEONES DE LA ERA PATRIMONIO CULTURAL INMATERIAL DE LA FESTIVIDAD VIRGEN DE LA CANDELARIA, TÍTULO QUE NOS LLEVO A SER EL PRIMER CONJUNTO DE LA CIUDAD DE PUNO, EN SER CONDECORADO POR EL CONGRESO DE LA REPÚBLICA EN EL MES DE MARZO DEL AÑO DOS MIL QUINCE.

PARA LA FESTIVIDAD CANDELARIA 2024, CONTAMOS CON "BORDADOS EL ELEGANTE" DE LA CIUDAD DE PUNO PARA LA CONFECCIÓN DE NUESTROS TRAJES DE ESTRENO, LAS CINCO BANDAS QUE NOS ACOMPAÑAN SON LOS "REYES WIRACOCHAS" Y LA "2 DE FEBRERO" DE LA CIUDAD DE PUNO, LOS "JATUN JACHAS" Y LA "REAL EMPERADOR" DE LA CIUDAD DE JULIACA Y "LA LIBERTAD" DE LA CIUDAD DE AZÁNGARO, NUESTRO CENTRO DE OPERACIONES ES EL CLUB DE TIRO "MANUEL PINO" EN LA CIUDAD DE PUNO.